
 
 
 

Стрижка по пояс деревьям не нравится 
 

 
 На улице 
Советской в областном 
центре зацвели 
каштаны, которые 
являются визитной 
карточкой нашего 
города. Правда, эти 
деревья первыми стали 
сигнализировать о 
проблемах со своим 
здоровьем. Обычно уже 
в начале лета зеленый 

наряд многих из них будто побит 
ржавчиной, к середине лета деревья 
сбрасывают листья. 
 За последние два года сотрудники 
Института леса провели не одно 
обследование городских насаждений, 
посвятил этой теме заседание и гомельский 
филиал Национальной академии наук. 
Вывод неутешительный: на здоровье 
городских деревьев влияют урбанизация и 
климатические изменения, особенно 
аномально высокие температуры прошлых 
лет. Нельзя сбрасывать со счетов и 
преклонный возраст зеленых друзей 
человека; почти половина придорожных 
каштанов — старички с ослабленным 
иммунитетом и кучей болезней. 
 И если сегодня на некоторых 
центральных улицах Гомеля вместо 
выкорчеванных деревьев уже появились 
новые саженцы, более устойчивые к 
агрессивной городской среде, то другие 
улицы пока только об этом мечтают. По 
утверждению экологов, высаженные вишня 
войлочная, клен шаровидный и робиния 
псевдоакация более устойчивы к 
загазованному воздуху и засухе, хорошо 
переносят формовочные стрижки и 
засоление почв, от которых так страдают 
каштаны. Но, чтобы деревья помогли городу 
дышать и спасали летом от жары, придется 
ждать не один год, пока они вырастут. 
Поэтому сейчас основную нагрузку возьмут 
на себя старые каштаны и липы, уцелевшие 
после нынешней обрезки. Те деревья, 
которые обрезаны по пояс, такую миссию 
при всем желании выполнить не в силах.  

 — Практика показала, что 
омолаживающие обрезки еще могут 
перенести крепкие деревья, растущие 
вдоль полей или в сельских населенных 
пунктах. А ослабленные и чахлые городские 
насаждения едва справляются с таким 
стрессом, многие погибают, — 
подтверждает начальник Гомельской 
горрайинспекции природных ресурсов и 
охраны окружающей среды Михаил Черкас. 
 Поэтому все чаще звучат резонные 
предложения переместить акцент 
озеленения с центральных улиц Гомеля во 
дворы. Именно здесь сегодня следует 
закладывать и расширять зеленые зоны, 
благоустраивать территории и подсаживать 
деревца вместо спиленных аварийных. 
Пока этого нет, зато вырубка зеленых 
насаждений кое-где под разными 
предлогами продолжается... 
 В нынешнем году экологической 
службой области зафиксировано немало 
нарушений и при исполнении обычных 
формовочных стрижек. При этой работе 
тоже важно не перегнуть палку. Например, 
только за одну неделю апреля экологами 
проведено более 20 обследований 
насаждений вдоль автомобильных дорог, 
где выявлено около 700 аварийных 
деревьев. Чтобы не случилось беды, их 
требуется постепенно убирать, взамен 
подсаживать новые. Выявлены и нарушения 
обрезки. В результате к административной 
ответственности привлечен мастер по 
благоустройству КЖРЭУП "Сельмашевское" 
и инженер по охране труда Гомельского 
судостроительного — судоремонтного 
завода. За незаконную порубку древесно-
кустарниковой растительности на землях 
лесного фонда Жлоби некого лесхоза к 
административной ответственности 
привлечен житель райцентра. 
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